

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 72 (1927)
Heft: 10

Buchbesprechung: Bulletin bibliographique

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

L'attaque a lieu selon la forme choisie, auquel choix sont subordonnées les dispositions préparatoires, l'exécution et la conclusion.

Un chapitre spécial est consacré au rôle des armes et des armements dans l'offensive.

Le combat défensif comprend : les préliminaires, la contre-préparation, le combat dans la position principale de résistance, la contre-attaque, la poursuite ou la retraite.

La conduite générale de la défense obéit aux meilleurs principes établis par les enseignements de la grande guerre.

L'emploi des armes et des armements dans la défensive est le sujet d'un chapitre spécial.

Viennent ensuite quelques cas particuliers (combat de nuit, dans le brouillard, combat de localité ou de bois, etc.), l'attaque de vive force et la défense des défilés et le passage des cours d'eau.

7. Ce titre, traite, comme on a dit, des *petites opérations* : détachements spéciaux, destructions, réparations, convois, raids, etc.

Ces grandes lignes exposées, nous pouvons résumer succinctement nos conclusions. Le règlement est un gros traité de tactique de 454 pages, un peu lourd et laissant néanmoins dans le vague et l'indétermination, malgré son étendue, maints objets, surtout en matière d'aéronautique. De plus, il accroît outre mesure les travaux de bureau des quartiers généraux, et parfois ceux des unités de grands effectifs.

BULLETIN BIBLIOGRAPHIQUE

Le Cheval, organisation, extérieur, appréciation des tares et des défauts, examen du cheval en vente, par le Dr J. Guillerey, ancien professeur à l'école d'application de Porrentruy, directeur des abattoirs de Lausanne. 33 figures dans le texte. — Imprimerie G. Vaney-Burnier S. A., Lausanne.

Cet ouvrage, d'environ 200 pages, rendra service aux amateurs de chevaux, à nos officiers en particulier. Le Dr Guillerey a cherché, et je crois qu'il a réussi, à mettre à la portée de tous les notions indispensables à la connaissance de la « plus noble conquête de l'homme » et surtout à l'estimation de ses tares. Le chapitre qui traite de l'examen du cheval en vente me paraît être un de ceux dont la lecture sera la plus utile.

Ce travail appelle une suite et il faut espérer que l'auteur nous présentera, sans trop tarder, un ouvrage dans lequel sera exposée la manière de soigner, de nourrir et d'employer le cheval. On me dira que semblable ouvrage existe déjà et à foison. Cela est vrai, on a tout dit sur le sujet, ou à peu près ; mais, chaque pays a ses coutumes et le

Dr Guillerey sait sans doute que dans le nôtre la routine et l'expérience font commettre bien des erreurs, en particulier en ce qui concerne l'affouragement et les soins à la rentrée du travail. Un peu plus de lumière, répandue à la campagne surtout, ne serait pas superflue.

Je profite de l'occasion pour signaler à tous ceux qui s'intéressent au cheval deux albums fort intéressants concernant l'admirable race anglo-arabe, le cheval à la mode. L'un, *Les chevaux Limousins*, éditée par le syndicat du Limousin hippique à Limoges, l'autre *Le cheval anglo-arabe*, édité par le syndicat des éleveurs du S.-O. Imprimerie tarbaise, 50, avenue Bertrand Barère, à Tarbes. P.

La giustizia della nostra guerra desunta da un documento ufficiale austriaco. G. Savona. Roma Soc. an. Poligrafica italiana.

L'auteur démontre, en quelques pages, le bon droit de l'intervention de l'Italie dans la guerre à côté des Alliés, en analysant et publiant « *in extenso* » des documents que l'Autriche-Hongrie donna à la presse en 1915 à La Haye.

Une partie de ces documents remonte à l'année 1900 et traitent de l'obligation réciproque du maintien du « *statu quo* » dans les Balkans ; les autres précèdent immédiatement l'ouverture des hostilités en 1914, ou l'entrée en guerre de l'Italie.

Parmi ces derniers, le plus important est celui du 25 juillet 1914 par lequel l'Italie communiquait qu'... « au cas où ce conflit prendrait une tournure guerrière et amènerait une occupation, fût-ce temporaire, du territoire serbe, elle se réserveraient de faire valoir ses droits à des compensations, droits fondés sur l'article VII du traité d'alliance ». Ce point de vue est confirmé et complété par une autre note du 2 août 14 d'où découle que l'Autriche aurait pu facilement éviter la guerre, et la non-application du « *casus foederis* » au conflit qui venait d'éclater.

Les inconciliables points de vue sur la question des compensations jaillissent des textes des notes échangées.

De cette publication ressort la préoccupation légitime de démontrer que l'Italie a tenu ses engagements, et qu'elle maintiendra, à l'avenir aussi, les traités qui sont à la base de sa politique internationale. M.

COMBUSTIBLES
GROS en tous genres DÉTAIL

A. BLANC-MOREL
LAUSANNE

Bureau de commandes : 15, PLACE PALUD, 15	Bureau et Chantiers : Rue de Genève (Pont de Chauderon) TÉLÉPHONE 31,63.
---	--

A vendre

Revue Militaire 1907/20 — Militärzeitung
1908/27 — Skys 1911/27 — Feuille Mili-
ttaire 1912/21 — Case poste 77, Airolo.